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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 02 de junho de 2016 

 

----- Aos dois dias do mês de junho do ano de dois mil e dezasseis, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por endereçar uma palavra de reconhecimento e agradecimento à Associação 

Turística da Aldeia Comunitária da Ermida (ATACE) pela realização da “IV Feira da 

Chanfana de Cabra”, que decorreu nos dias 21 e 22 de maio, tendo promovido uma 

divulgação muito positiva da gastronomia de Terras de Bouro. ------------------------------ 

----- De seguida, transmitiu que, no dia 25 de maio, conforme informação já prestada 

aos Srs. Vereadores, decorreu na sede da ANMP, em Coimbra, a reunião da Secção dos 

Municípios de Baixa Densidade, onde, entre outros assuntos, foi abordada a questão das 

candidaturas de saneamento básico ao POSEUR. Dado o montante FEDER da atual 

candidatura ao POSEUR ser muito reduzido e com regras que limitam as candidaturas 

da grande maioria dos municípios, foi assumido nessa reunião pedir ao Governo a 

abertura de novas candidaturas com condições que permitam aos municípios de baixa 

densidade apresentar projetos. O Sr. Presidente referiu que, na mesma reunião, foi 

abordada também a necessidade de uma descriminação positiva para os municípios de 

baixa densidade, quase todos do interior, de modo a combater a perda de população e o 

desemprego. Nesse sentido, foi proposta a concretização de algumas medidas, a 

submeter à consideração do Governo, tais como a redução do IRS e do IRC, a redução 

do número de alunos por turma, a redução do número de utentes por médico de família, 

entre outras. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou e convidou os Srs. Vereadores para o 

seminário "O Homem e o Rio" que se realiza no próximo dia 6 de junho, no Museu da 
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Geira, no Campo do Gerês, entre as 14:00 horas e as 17:30 horas. O Seminário é 

organizado pela CIM Cávado, com oradores de grande notoriedade, tais como o Dr. 

Braga da Cruz, o Eng. Ricardo Magalhães, o Eng. Luís Macedo, o Eng. Pimenta 

Machado e o Professor Emídio Gomes, entre outros. Este seminário integra a segunda 

edição do projeto intermunicipal "Aqua-Cávado – O Rio que nos Une", orientado para a 

valorização e o desenvolvimento estratégico dos rios Cávado e Homem, procurando 

também sensibilizar a população e as instituições locais para a preservação da água no 

contexto dos recursos hídricos da região. -------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para prestar algumas 

informações sobre o modo como decorreram as atividades do “Dia Mundial da Criança” 

e do “Dia do Ambiente”, realizadas no dia de ontem na sede do concelho. O evento 

contou com a participação de todas as crianças do 1.º ciclo e do pré-escolar quer do 

Agrupamento de Escolas, quer dos Centros Sociais, que puderam desfrutar das diversas 

atividades organizadas para esse dia, tais como: ateliers pedagógicos e dramáticos, 

ações de sensibilização ambiental, das quais se destaca uma explicação sobre a vida das 

aves de rapina da nossa área por um representante do Centro de Recuperação de Fauna 

Selvagem do PNPG/ICNF, destacando-se ainda a “hora do conto”. Durante o evento as 

crianças divertiram-se nos insufláveis e no final aconteceu uma fantástica largada de 

cerca de 500 balões biodegradáveis que continham no seu interior uma semente lá 

colocada pelas crianças, dando assim um especial colorido ao evento. Amanhã, 

informou ainda a Sra. Vereadora, o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro e a 

Câmara Municipal irão promover as “Marchas Populares 2016”, evento que dinamiza 

toda a comunidade escolar do concelho e enche a vila de Terras de Bouro de pessoas, 

cor, música e alegria. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, congratulando-se 

com as medidas propostas pela Secção de Municípios de Baixa Densidade para 

combater os problemas dos municípios de baixa densidade, pois considera muito 

importante que essas medidas se concretizem, bem como uma melhor distribuição dos 

apoios financeiros dos Fundos Comunitários de modo a favorecer também os 

municípios mais pequenos e não só os grandes centros urbanos. O Sr. Vereador quis 

ainda congratular-se com o vídeo divulgado pela CIM, sobre os seis municípios que 

constituem essa comunidade intermunicipal. O Sr. Vereador considera que esta forma 
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de divulgação é muito importante e atrativa e sem custos significativos para os 

Municípios. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

agradecendo o convite formulado pelo Sr. Presidente para o Seminário "O Homem e o 

Rio", mas por compromissos já assumidos não poderá estar presente.-----------------------

----- Sobre as medidas propostas pela Secção de Municípios de Baixa Densidade para 

combater os seus problemas, o Dr. António Afonso referiu que é cético quanto a este 

assunto, pois já há cerca de trinta anos que se falam nestas medidas e nunca foram 

concretizadas. No entanto, faz votos que desta vez se avance pelo menos com algumas 

dessas medidas, ao contrário do que tem acontecido ao longo do tempo. ------------------- 

----- Prosseguindo, o Dr. António Afonso referiu que no final da reunião anterior, 

decidiu fazer uma visita ao Centro Interpretativo de Vilarinho da Furna e da Serra 

Amarela e confessa que ficou muito desiludido com o que viu. As pequenas árvores 

colocadas no exterior, referiu o Sr. Vereador, poderão vir a criar uma imagem de 

bosque, mas levará muitos anos para isso, tendo sido preferível plantar as árvores mais 

afastadas, uma vez que são árvores de grande porte. Todo o espaço envolvente ao 

edifício, que esperava ver concluído, reflete uma imagem de um espaço mal tratado e 

não de um espaço de memória da “britadeira da construção da barragem”, como o Sr. 

Presidente tinha referido que foi esse o objetivo do arquiteto autor do projeto. O Sr. 

Vereador defende que no mesmo espaço deveria ser criada uma zona atrativa e apenas 

uma pequena área a recordar a antiga britadeira. Também verificou que o edifício 

continua a funcionar sem energia elétrica, o que limita a função do mesmo, sobretudo o 

bar e a utilização das casas de banho. Deve por isso o executivo em permanência 

resolver estes problemas de modo a garantir as condições de conforto a quem visita ou 

utiliza aquele espaço. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto usou da palavra o Sr. Presidente, referindo que vai conversar 

com o autor do projeto sobre o espaço envolvente e, quanto à energia elétrica, irá insistir 

com a EDP para concretizar o que lhe foi prometido no final do ano anterior, tendo 

mesmo o Município indicado nas suas propostas de ações a desenvolver pela EDP em 

Terras de Bouro, ao longo de 2016, a instalação de energia elétrica naquele edifício.  

----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que existem várias 

candidaturas ao POSEUR aprovadas sem ser de saneamento básico. Neste sentido, o Sr. 

Vereador questionou se Terras de Bouro apresentou alguma candidatura a este 

Programa sem ser no âmbito do saneamento básico. ------------------------------------------- 
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----- O Sr. Presidente esclareceu que as candidaturas do POSEUR para os municípios só 

agora estão abertas e prolongam-se até 31 de outubro deste ano. O Município de Terras 

de Bouro apresentará as suas candidaturas neste período no âmbito do Património 

Natural e do Património Cultural. ----------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 12:15 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


